

Le « Shazam » des monuments arrive à Rennes : une appli pour découvrir le patrimoine

Dès samedi 25 juin 2022, Rennes va devenir la première ville à bénéficier d'une application de reconnaissance virtuelle. Créée par l'entreprise Whatizis, en collaboration avec Destination Rennes, elle permet en quelques secondes d'obtenir des informations sur des monuments historiques.



Olivier d'Avesnes, cofondateur de Whatizis, au côté de Cécile Vautier, chargée de création de produit tourisme et loisirs chez Destination Rennes. | OUEST-FRANCE

« C'est quoi ce monument ? » Voilà une question que l'on pose souvent au cours d'une escapade ou d'un voyage. Pour Olivier d'Avesnes, ce fut le déclic qui l'a conduit à créer Whatizis ([à télécharger ici](#)), la toute première application de reconnaissance visuelle des monuments historiques. « **Tout est parti d'une frustration de voyage. J'observais que lorsque les gens cherchaient à en savoir plus sur un monument, ils passaient leur temps à baisser les yeux pour lire sur leur téléphone** », explique le cofondateur de l'application.

Le « Shazam » des monuments

Charmé, l'office de tourisme Destination Rennes a repéré là une opportunité immanquable : « **Nous avons été tout de suite séduits par ce service qui permet aux touristes et aux habitants de se pencher sur notre patrimoine, le tout dans une idée de déambulation et de balade** », raconte Cécile Vautier, chargée de création de produits tourisme et loisirs.

Grâce à trois formats d'audios de 30 à 90 secondes, élaborés minutieusement par des historiens et des guides conférenciers rennais, il est désormais possible d'acquérir des informations et anecdotes

insolites sur les trésors de la ville. « **On obtient des informations sur les monuments, tout en gardant les yeux rivés sur eux** », détaille Olivier d'Avesnes.

50 monuments à découvrir

L'application était jusque-là testée sur le vaste patrimoine historique parisien mais n'était pas encore à la disposition des utilisateurs. Rennes sera donc la première ville à disposer de la plateforme. Au total, 50 monuments sont concernés, de quoi redécouvrir de fond en comble les richesses qu'abrite la capitale bretonne.

Cécile Vautier se dit encouragée par les premières réactions des utilisateurs : « **Nous avons pu tester l'application sur plusieurs tranches d'âge et nous n'avons reçu que des retours positifs** ». Son fondateur ne compte pas s'arrêter là. « **L'objectif c'est à terme de développer une application multilingue, explique Olivier d'Avesnes, qui permettrait d'accueillir les touristes étrangers** ». Si l'application n'en est qu'à ses débuts, il est probable qu'elle envahisse dans un futur proche vos smartphones.

Application disponible sur Appstore et Google play : whatizis.com